

**Beantwortung der Anfragen und Anregungen der 19. Sitzung des Ortsrates Engter vom 08.07.2021
– öffentlicher Teil**

TOP 9 Anfragen und Anregungen

ORM Witt stellt für die CDU Fraktion den Antrag, auf den Flächen für das zukünftige Baugebiet Kapshügel III für wenigstens 5 Jahre einen neuen Bolzplatz einzurichten, und dafür eine entsprechende Fläche zu pachten. BGM Pahlmann schlägt vor, diesen Vorschlag weiterzuleiten, ihn aber auch in die nächste Legislaturperiode mitzunehmen.

Antwort durch Frau Wedler, FB4: Lt. Herrn Greife wurde das Thema bereits bei den ersten Planungen für das Baugebiet untersucht und es hat sich dabei herausgestellt, dass es aufgrund der Lärmbelästigung nicht geht.

Des Weiteren weist ORM Witt noch einmal nachdrücklich daraufhin, dass die Landesstraße 78 in Richtung Wallenhorst dringend saniert werden muss. BGM Pahlmann versichert, dass diese Problematik bereits hinreichend bekannt ist, und mittels eines Ortstermins mit dem Landtagskandidaten Guido Pott und den Herren Plewa und Otte von der Stadt Bramsche nochmals den entsprechenden Stellen publik gemacht werden sollte.

Antwort durch Herrn Plewa, FB 2:

Die Verkehrsbehörde Stadt Bramsche hat im Oktober 2019 und November 2020 die NLStBV Geschäftsbereich Osnabrück

zum Thema „desolater Zustand der L 78 von Engter bis Wallenhorst“ angeschrieben.

Die neue Leiterin der Behörde, Frau Weiner-Kohl, hat uns am 08.01.2021 wie u.a. geantwortet:

Sehr geehrter Herr Plewa,

ich bitte um Entschuldigung, dass Sie jetzt erst eine Antwort erhalten. Wir haben hier sehr viel mit unserer Umorganisation (Ausgliederung der Autobahnen) zu tun gehabt und müssen unseren Bereich teilweise neu aufbauen.

Die Prüfung des Falles hat gegenwärtig den folgenden Stand:

- 1. Nördlich von Engter wird der Handlungsbedarf im Vergleich zu anderen Maßnahmen nicht als vordringlich angesehen. Bezüglich der Fahrbahnbreite sind zu gegebener Zeit Maßnahmen in Seitenbereich (Bankettbefestigungen) erheblich schneller umzusetzen als eine Ausbaumaßnahme.***
- 2. Südlich von Engter wird der Bedarf für eine Sanierungsmaßnahme gesehen. Es ist aber frühestens ab dem Jahr 2022 mit einer Maßnahme zu rechnen.***

Ich bedauere, keine günstigere Information geben zu können.

Mit freundlichen Grüßen

Im Auftrage

Uta Weiner-Kohl

ORM Stehr bezieht sich nochmal auf die Thematik der Verpflichtung zur Säuberung von Teilstraßenflächen (Parkbuchten, Seitenstreifen) insbesondere im verkehrsberuhigten Bereich der Straßen „An der Schule/Am Ungelbach“, und bittet darum, die betreffenden Anwohner schriftlich über ihre Straßenreinigungspflicht zu informieren. BGM Pahlmann verspricht, das zu veranlassen.

Antwort durch Herrn Zietlow, FB1: Beide Straßen fallen nicht in den Bereich der städtischen Straßenreinigung.

Antwort durch Herrn Müller, FB 1: Ich habe die Anfrage an den FB 2 weitergeleitet. Es dürfte sich hierbei um eine Ordnungswidrigkeit handeln, die von dort bearbeitet wird.

Antwort durch Herrn Plewa, FB 2: Wir haben die Anregung zum Anlass genommen, eine Pressemitteilung über die BN und auch der Homepage Stadt Bramsche herauszugeben, wo auf die Pflicht der Grundstückseigentümer zum Säubern, Zurückschneiden usw. hingewiesen wird. In Einzelfällen werden die Betroffenen Eigentümer von uns nach wie vor angeschrieben.

ORM Rothert möchte wissen, ob es erlaubt ist, rechts neben dem Biergarten des Restaurants an der Eisdiele Privatparkplätze auszuweisen. Seines Wissens müsste es sich bei der gesamten Fläche dort um städtisches Eigentum handeln. OBM Seeleib klärt darüber auf, dass diese Tatsache der Verwaltung bereits bekannt ist, und Herr Plewa und Herr Otte sich das vor Ort bereits anschauen, und mit dem Betreiber der Gaststätte in Verbindung setzen wollten.

Antwort durch Herrn Otte, FB 2:

die Schilder am Lindenhof sind inzwischen entfernt worden.

ORM Rothert berichtet darüber, dass die Firma Beckermann seit einiger Zeit eine Betriebshaltestelle direkt vor der alten Feuerwache eingerichtet hat. Der Bus wartet dort wohl, bis seine Tour weitergeht, und/oder es findet ein Fahrerwechsel statt. Er möchte wissen, ob das mit der Stadt abgeklärt ist, und ob es dann nicht sinnvoll wäre, aus dieser Betriebshaltestelle eine offizielle Bushaltestelle zu machen. Es habe auch schon häufiger Konflikte mit dort parkenden Fahrzeugen gegeben.

Antwort durch Herrn Plewa, FB 2:

Das ist im Mai mit der Verkehrsbehörde Stadt Bramsche so abgesprochen und von hier genehmigt worden.

Grund der Betriebshaltestelle an dieser Stelle ist, dass die umliegenden Straßen während der Wendezeit des Bramscher Takt-Bus 690 nicht verengt werden.

ORM Lipski regt an, den Grünstreifen nördlich der Ebbighausenstraße in Richtung Spielplatz und Regenrückhaltebecken nicht ganzflächig zu mähen, sondern einen mehrere Meter breiten Blühstreifen für Insekten stehen zu lassen. Zudem möchte er wissen, ob es erlaubt ist, Blumenzwiebeln in die Straßenrandstreifen einzusetzen.

Antwort durch Herrn Klare, Betriebshof:

Zum 01.04.2022 wird die Grünflächenpflege im Bereich der Stadt Bramsche neu ausgeschrieben, darin werden für die Flächen eventuell neue Pflegestandards und veränderte Intervalle festgelegt sowie Anregungen wie diese mit aufgenommen. Einfach einen Bereich liegen zu lassen halte ich für bedenklich da sich dann schnell Pflanzen verbreiten die die angrenzenden Anlieger später nicht gerne in ihre Gärten haben wollen, wie Brennesseln , Disteln , Jakobskreuzkraut usw. Wenn, dann muss der angesprochene Bereich bearbeitet und mit einer entsprechenden Mischung eingesät werden. Die Zuständigkeiten für die Unterhaltung der Regenrückhaltebecken und Gräben muss noch mit der Abteilung Tiefbau abgeklärt werden , dazu wird in Kürze ein Termin stattfinden.

ORM Brüggemann bittet um die in Augenscheinnahme und ggfs. Reinigung der Zuläufe und/oder Durchlässe folgender Regenrückhaltebecken und Entwässerungsgräben auf dem Gemeindegebiet von Engter:

- im Bereich Dornsbergweg hinter dem Betrieb Brüggemann
- vor dem neuen Feuerwehrhaus an der L 78
- an der Straße Im Eikrode im Bereich des Eierverarbeitungsbetriebes und westlich des Gewerbegebietes „Bei Rölkers Wiesen“

Des Weiteren bittet er um eine Kontrolle des Straßenverkehrs im Bereich der Bushaltestelle im nördlichen Bereich der Ortsdurchfahrt, etwa auf Höhe der Verkehrsinsel. Aus Richtung Damme kommende Verkehrsteilnehmer würden den dort wartenden Bus auf der Gegenverkehr-Fahrspur jenseits der Verkehrsinsel überholen, und das zum Teil mit hoher Geschwindigkeit. OBM Seeleib bestätigt diese Vorgehensweise auch aus der anderen Richtung.

Antwort durch Herr Plewa, FB 2:

Die Überwachung des fließenden Verkehrs obliegt der Polizei.

War vor Ort in Engter um die Situation „Bushaltestelle an der L 78 Vördener Straße“ in Augenschein zu nehmen.

Wir werden die Polizei Bramsche bitten im Zuge der Verkehrsüberwachung sich dort präsent zu zeigen.

TOP 10

Eine Einwohnerin bestätigt die Entwässerungsproblematik auch im Bereich Winkelstraße/Gartenweg/Unnerdorpweg. Sie selbst hätten es leider schon erleben müssen, dass das Wasser bei Starkregen fast bis ans Haus stand. BGM Pahlmann verweist noch einmal auf einen geplanten Ortstermin zur allgemeinen Entwässerungsproblematik. Die Anwohnerin entgegnet, dass es wichtig sei, dass die Grundstückseigentümer umfangreich darüber informiert werden müssen, wofür sie selbst verantwortlich sind.

Antwort durch Herrn LSBD Greife: Der Gartenweg bedarf äußerst zeitnah einer erstmaligen Herstellung.